

# GACETA DE MADRID.

MARTES 1º DE MAYO DE 1827.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### TURQUIA.

*Smirna 23 de Febrero.*

Las noticias recibidas de Atenas por los últimos buques de guerra franceses é ingleses, convienen todas en presentar las cosas de los griegos poco menos que desesperadas.

Después de dos meses de preparativos, de obstáculos y de detenciones, parece que el coronel inglés Gordon pudo reunir 30 griegos, pagándoles primero, los cuales obrando de acuerdo con las tropas de Vassó y del barco de vapor del capitán Hastings, consiguieron desembarcar en el Phalaris.

Vasso con 2 ó 30 se hallaba en Eleusina, las dos posiciones de la derecha é izquierda del Piréo estaban poderosamente defendidas, circunstancias que hacian esperar que Reschid-baja alzaría el bloqueo de la ciudadela, y esto con tanto más fundamento, cuanto el barco de vapor debía entrar en el puerto al mismo tiempo que los demas atacaban al enemigo. A pesar de estas disposiciones, que indudablemente hubieran producido un efecto eficaz, todas las noticias convienen en que no se llevaron á efecto.

Los turcos ocupaban el Piréo con 200 hombres, y han podido ser socorridos á tiempo. El barco de vapor, después de haber demolido los parapetos donde se habian atrincherado los albaneses de Reschid-baja, se vió obligado á retirarse, habiendo sufrido bastante daño de la artillería del monasterio. Los 30 hombres que ocupaban la posición de Phalaris con 12 piezas de artillería, no salieron de sus puestos. La tropa de Vassó, que se habia adelantado hasta los llanos de Atenas, se fugó precipitadamente apenas se presentó la caballería turca. Los desgraciados filelenos que se hallaban al frente de esta columna, habiendo quedado abandonados, cayeron todos en poder de los turcos, después de una resistencia que honra su valor.

Estos acontecimientos se verificaron del 10 al 15 de Febrero. El 16 y 17 volvieron á darse algunas acciones cerca de Phalaris. No se sabe el resultado de esta nueva tentativa por parte de los griegos; pero si les ha sido funesta, deben ir perdiendo las esperanzas que tenian en los filelenos; puesto que estan ya cansados de una guerra cuyas vicisitudes son siempre desastrosas para estos, por no auxiliarles á tiempo los griegos.

El único recurso para salvar el Acropolis está en manos de Karaiskaki, el cual se hallaba el 12 en Distimo, cerca del monte Parnaso, en el parage donde se cuenta que Layo fue muerto por su hijo Edipo. Este caudillo tiene bloqueado con 30 hombres á Omer-baja, quien, segun dicen, no tiene víveres sino para pocos dias. Karaiskaki escribe con la misma fecha que dentro de diez dias estaria junto á los muros de Atenas; pero todos saben que este gefe es mas escaso en cumplir que en prometer. (*Spectateur Oriental.*)

El diario de esta ciudad, que mantiene sin grandes gastos un ejército dispuesto á marchar á las primeras órdenes del Sultán, nos dice que ha habido una gran revista, y algunos ajusticiados en la ciudad, donde ya se cansa la credulidad pública. Tambien nos habla, por no perder la costumbre, de las piraterías de los griegos, y de sus contratiempos; pero ha mucho que guarda silencio acerca de las cosas de Atenas. Ya no se dice nada del bajá de Egipto, el cual debia ponerse á bordo de la fragata *Livron* para salir al encuentro del lord Cochrane, á quien se proponia abrir de arriba abajo con su gran sable. Mehemet-Ali se halla muy apurado por el mal estado de su hacienda; pero que tenga paciencia, mientras que los que lo han engañado trabajan en vengarle, destruyéndolo á fuerza de nuevas invenciones al glorioso Sultán, por quien se ha arruinado.

### RUSIA.

*S. Petersburg 30 de Marzo.*

A pesar de la solicitud del Gobierno por generalizar la lengua rusa en todo el imperio, es muy poco conocida entre los tártaros de la Crimea, y particularmente en los pueblos pequeños, lo que dificulta mucho la comunicacion entre los rusos y los indígenas, no menos que la interpretacion é inteligencia de las órdenes supremas. Conociendo los mismos naturales estos inconvenientes suplicaron al difunto Emperador Alejandro, de gloriosa memoria, tuviese á bien proporcionarles medios mas eficaces para instruirse en la lengua rusa, y en el conocimiento de las leyes del pais. Tan interesante objeto no podia menos de llamar la atención del Emperador Nicolás, cuya paternal solicitud nada omite de cuanto puede contribuir al bienestar de sus pueblos. S. M. I., á consulta del Ministro de la Instrucción pública, acaba de aprobar el proyecto de un nuevo establecimiento de instrucción pública para los tártaros del Táuride, presentado por el gobernador general de las provincias de la Nueva-Rusia.

Este establecimiento, que dependerá del gimnasio de Simpheropol, se titulará *Sección para la enseñanza de los maestros tártaros*. Se admitirán en esta escuela 20 tártaros, particularmente de la familia de los *mollahs*, de 8 á 12 años de edad, los cuales serán mantenidos á expensas del Gobierno: se les enseñará en lengua rusa todos los ramos que forman parte del curso de las escuelas de distrito: sin embargo no se obligará á los discípulos á aprender las lenguas extranjeras ni la religion; pero estudiarán bajo un buen maestro tártaro todos los ramos que se enseñan en sus escuelas superiores (*medresses.*) Al salir del establecimiento se les nombrará maestros en las escuelas tártaras, en cuya calidad deberán servir seis años, y pasado este término podrán pedir su retiro, ó continuar sus servicios como mejor les pareciere.

A propuesta del gobernador general se han asignado 10,500 rublos para la construcción de una casa, y 8,500 anuales para la manutencion de los discípulos y demas gastos.

### PRUSIA.

*Berlin 7 de Abril.*

El duque de Cumberland se halla tan restablecido en su salud que ya asiste á la corte, y recibe en su casa.

Los rusos que llegaron á esta capital há cosa de seis meses para aprender el ejercicio prusiano, se han restituido á su pais. Cada simple soldado ha recibido del Rey seis federicos de oro, y á los casados les ha hecho ademas el regalo de una cadena de oro para sus esposas. Aseguran que un sargento pidió tres cadenas, porque tenia tres mugeres. Este militar, que es mahometano, habia sido conductor de camellos en los paises inmediatos al mar Caspio. Se sabe que muchos musulmanes sirven en el ejército ruso.

### INGLATERRA.

*Londres 14 de Abril.*

*Fondos públicos.* Tres por 100 consolidados 82½.

Volvemos hoy á hablar, dice el *Times*, de los arreglos ó por mejor decir, de los desarreglos ministeriales. Podemos ya asegurar al público que el duque de Wellington ha hecho dimision de su empleo de Generalísimo. Conviene tener presente que en la época de su nombramiento se dudó mucho si era necesario y aun conveniente dar este puesto á S. G.; pero S. M. tuvo á bien preferir el duque de Wellington á su propio hermano el duque de Cambridge, que tambien fue propuesto para el mismo empleo. Hoy S. G. manifiesta su reconocimiento á esta distinguida honra, rehusando á su bienhechor Real el privilegio de nombrar primer Ministro; y conviene advertir que no es el privilegio de

nombrar primer Ministro el que se niega, sino el de dar la preferencia á un hombre que es ya Ministro y sin disputa el mas hábil de todos. Todavía mas; no diremos que S. G. se resiste á trabajar á las órdenes de un hombre elegido por su Soberano, sino á cooperar con él; mas por qué motivo ha intentado impedir á Mr. Canning formar un Ministerio, cualquiera que sea, denigrándolo con los *whigs*, hasta el punto de incomodarse éstos por haber llegado á comprender la verdadera causa que lo impulsaba á ello?

Sin duda quiere el duque de Wellington que se sepa que él y su partido no se retiran por causa de la cuestion católica, sino por aversion á Mr. Canning, no obstante de que en todos los demas puntos han estado de acuerdo ó han manifestado conformarse con la política de este Ministro. ¿En qué ha podido ofenderles sino es porque ha sido objeto de la eleccion de su Soberano, hácia quien aparentan tanto respeto, y porque tiene mejor cabeza que todos ellos? ¿Qué quieren pues? Sin duda gobernar solos la nacion, sin embargo de que saben que no son capaces de hacerlo. Por otro lado, es tambien cierto que no quieren mejor á Mr. Peel para primer Ministro que á Mr. Canning.

En cuanto á Mr. Peel no podemos dejar de sentir que haya causado pena á su Soberano por un acto, que se funda, segun dicen, en motivos honrosos: sin embargo se cree que no se opondrá al Gobierno de S. M., y que apoyará sus determinaciones siempre que se trate de medidas que él mismo ha aprobado como indiv duo del último Ministerio.

Creemos que el lord Melville no hizo ánimo de dar su dimision al principio, y que si despues se ha decidido á separarse del Gabinete ha sido únicamente porque no queria dejar á sus amigos. Al odio hácia Mr. Canning se reune el descontento que producen las medidas populares que se estan ventilando actualmente; medidas que no deben atribuirse mas á Mr. Canning que al lord Liverpool y á los demas individuos del último Ministerio, sino porque tiene mas talento y mas elocuencia para hacerlas ejecutar: queremos hablar aqui principalmente de las leyes frumenticias.

Cierto individuo de la Cámara baja (lord C...), partidario habitual del Ministro, pero enemigo del bill de los cereales, excitado por el presentimiento de un triunfo que pudiera muy bien salirle frustrado, exclamó no há mucho tiempo: „Ahora que tenemos á Mr. Canning por tierra, pongámosle bajo nuestros pies.”

De este modo el asunto de que hablamos va tomando el aspecto de una conspiracion contra el pais, con el fin de paralizar las medidas propuestas para socorrer á una poblacion que está muriendo de hambre, y contra el Soberano, para obligarle á nombrar contra su voluntad un Ministerio propuesto por los conspiradores. En una crisis poco menos semejante á esta manifestó el difunto Rey Jorge III tanta firmeza, y con la cual supo triunfar de todas las intrigas. Tal fue cuando una coalicion de ex-Ministros y de hombres que querian ser Ministros, trataron de impedir al Rey aconsejarse de Mr. Pitt, y de que nombrase á este sugeto primer Ministro, cuando apenas habia salido de su menor edad.

No dudamos que Mr. Canning sabia que sus demas colegas tratarian de retirarse en el momento que fuese nombrado primer Ministro; pero ¿cómo podia excusarse á formar el Ministerio inmediatamente que el Rey le dió este encargo?

Sabemos muy bien que existen muchas dificultades, y que Mr. Canning encontrará obstáculos infinitos; pero cualquiera que sea el éxito de este negocio, somos de parecer que el Rey, adoptando las medidas actuales, ha obrado con firmeza, y que Mr. Canning ha hecho lo que debia.

Entre los arreglos que se estan haciendo ahora, creemos poder referir los siguientes: el lord Granville se encargará del Ministerio de Negocios extrangeros; Mr. Robinson será Par y Ministro de las Colonias, y al lord Dudley y Ward se le encargará el sello privado. Nada encontramos que vituperar en estos nombramientos.

#### FRANCIA.

Paris 18 de Abril.

*Bolsa de hoy.* Cinco por 100 á 100 10. Empréstito Real de España 55.

—Habiéndose dignado S. M. Cristianísima trasladar para el dia 16 la celebridad del aniversario de la vuelta de sus legítimos Soberanos al trono de Francia, que debia haberse verificado en el 12 de este mes, tuvo la dignacion á las nueve de la mañana de pasar revista en el patio del palacio de las Tuilerías al destacamento de la guardia nacional que estaba de servicio en él. Acompaña-

ron á S. M. el Delfin, el mariscal duque de Reggio, y el estado mayor de la guardia nacional.

A la una y media salió S. M. á caballo para ir al campo de Marte, precedido de sus ayudantes de campo, llevando á su derecha á SS. AA. RR. el Delfin y el Duque de Chartres, y á su izquierda al Duque de Orleans.

Los mariscales de Francia que se hallaban en Paris, muchos tenientes generales y mariscales de campo componian la comitiva de S. M., y su escolta era de la guardia nacional de á caballo.

El Rey y el Delfin llevaban el uniforme de coronel-general de la guardia nacional. S. M. llegó al campo á las dos, y fue saludado con 21 cañonazos.

Las tropas estaban formadas en batalla, y un inmenso gentío ocupaba los cerros y eminencias inmediatas. Aquellas se componian de cuatro compañías de Guardias de Corps, de seis regimientos de infantería de la Guardia Real, de la gendarmeria escogida, de cuatro regimientos de la infantería de la guardia, de la artillería de la guardia, de cuatro regimientos de infantería de la guarnicion, de la gendarmeria Real de Paris y del cuerpo de zapadores-bomberos, de dos regimientos de granaderos de á caballo, y de un regimiento de cazadores de la guardia.

Despues de haber pasado S. M. la revista á estas tropas, se colocó cerca de la escuela militar, en donde las vió desfilar.

SS. AA. RR. la Delfina, la Duquesa de Berri y la Duquesa de Orleans asistieron tambien á ver la revista en carretela descubierta.

El Rey regresó á palacio á las cuatro y media, cuya llegada anunciaron salvas de artillería, habiendo recibido en todo el transito repetidas aclamaciones y vivas.

Por la noche hubo iluminacion en todos los edificios públicos y en muchas casas particulares.

Con el mismo motivo tuvieron el honor de felicitar á S. M. antes de misa los individuos del Consejo de Estado, la diputacion de la Cámara de los Pares, la de los Diputados, la de los Tribunales, la del Consejo Real de instruccion pública, las cuales fueron introducidas en la sala del trono con el ceremonial de costumbre.

Despues pasó S. M. al salon de la Paz en donde recibió á la diputacion del tribunal Real, á la municipalidad de Paris, á la academia Francesa, y á la sociedad Real de Agricultura, quienes tuvieron tambien el honor de felicitar al Rey.

Luego que volvió de misa admitió á desfilar delante de S. M. al estado mayor, á los oficiales de la Guardia nacional, á una diputacion de los oficiales del hospital Real de inválidos, y á las de los oficiales de la Guardia Real, cuyos regimientos no asistían á la revista.

Cada una de estas corporaciones dirigió á S. M. en un breve discurso las felicitaciones y plácemes por su vuelta al trono de sus mayores, congratulándose por los bienes que desde él ha derramado sobre sus pueblos que le aman y hacen votos por su salud y prosperidad. S. M. contestó á todos del modo mas tierno é interesante, asegurándoles de su satisfaccion, por la de sus vasallos, en cuyo obsequio, y para cuya felicidad no cesaria de emplear todos sus dias y sus tareas. (*Le Moniteur.*)

— El 7 de este mes llegó á Luneville el mariscal Príncipe de Hohenlohe. Los habitantes de esta ciudad manifestaron en esta ocasion no solo los sentimientos de amor, respeto y reconocimiento de que estan animados hácia aquel que llaman su *buen Príncipe*, sino tambien el júbilo que experimentaban desde que supieron su promocion.

Una guardia de honor que se formó con 50 hombres bajo la direccion y mando de dos oficiales retirados, salió hasta media legua á encontrar á S. A. S., en cuyo punto se hallaba tambien un gran destacamento de la guarnicion de la ciudad. El Príncipe hizo su entrada á caballo, habiendo sido recibido en la puerta por el subprefecto, el corregidor y sus dependientes, que estaban escoltados por una compañía de zapadores-bomberos, que tambien se habian reunido espontáneamente para rendirle este homenaje. El camino de Nancy y las calles por donde pasó S. A. estaban llenas de un inmenso gentío que le recibió en medio de repetidos vivas y aclamaciones, como al bienhechor de toda aquella comarca. Inmediatamente que se apeó S. A. en palacio recibió los homenajes y felicitaciones de las autoridades civiles y militares. Por la noche hubo iluminacion general. (*Journal de Paris.*)

— Entre los pasajeros embarcados á bordo de la fragata *la Guerrera*, que se dió á la vela en Marsella para Alejandria, se halla Mr. Bousquet-Deschamps, quien segun se dice lleva el designio de hauer un viage por el interior del Africa. (*Le Moniteur.*)

— Acaban de publicarse algunos documentos oficiales acerca del célebre navegante Mr. de La-Perouse, los cuales dan motivo para esperar que al cabo se adquirirán datos positivos sobre la suerte de un hombre, de quien todos, y particularmente la Francia, hace 39 años, esperan aunque en vano, noticias ciertas de su viage. Entre tanto, no dudando que agrada á nuestros lectores, les presentaremos un breve resumen de su navegación. Todos los pormenores que de ella daremos, han sido comunicados por uno de los mas distinguidos de nuestros marinos perteneciente á la expedición enviada en busca suya.

Juan Francisco Galaup de La-Perouse (y no de La-Peyrouse como algunos escriben equivocadamente) nació en Albi el año de 1741. A la edad de 15 años fue admitido á servir en la marina Real; y siendo todavía muy joven hizo varias campañas contra los ingleses, y recorrió los mares mas lejanos. Ascendido al grado de capitán de navío, y destinado en la hermosa y formidable escuadra que Luis XVI armó para servir en la guerra de la independencia americana, La-Perouse se distinguió notablemente por la toma de dos fragatas inglesas, y en una empresa muy atrevida y arriesgada en la bahía de Hudson, en donde faltó poco para ser envuelto por los hielos. Los conocimientos y la intrepidez que desplegó en esta ocasion fue causa de que se le confiase aquella expedición tan famosa, en la que hizo célebre su nombre por una de las mas terribles catástrofes. „El Rey Luis XVI, dice el contralmirante Mr. Rossel, que tenía conocimientos muy extensos en la geografía, quiso que la marina francesa participase de la gloria que habia adquirido la de nuestros rivales con los descubrimientos del capitán Cook, entendiendo al mismo tiempo sus miras sobre las ventajas que debían resultar en lo sucesivo á nuestro comercio. Desde luego se formó un proyecto de campaña arreglado á sus propias ideas. Aun existe el original, y en el se ven al margen varias notas escritas por la mano de este Príncipe muy poco conocido, en las que se manifiestan los variados y profundos conocimientos que poseía, trasluciendo sobre todo y admirándose en ellas el alma grande de un Rey padre de sus pueblos, y amigo celoso del genero humano.”

Jamas las intenciones benéficas de un Soberano han sido auxiliadas con mas entusiasmo y conocimientos. Se excitó á todos los sabios para que indicasen las investigaciones que debían hacerse para adelantar los progresos de los conocimientos humanos; y algunos de ellos se embarcaron tambien en los buques de esta expedición. Se armaron en Brest las fragatas la *Boussole* y el *Astrolabio* destinados a cada una 100 hombres escogidos para su tripulación: se dió el mando de la primera á Mr. de La-Perouse, y á Mr. Delangle el de la segunda, y la expedición se hizo á la vela el 1.º de Agosto de 1785.

Después de haber dobiado la punta de la América meridional, dieron fondo las fragatas en la bahía de la Concepción sobre las costas del Océano. Desde aquí dirigieron su rumbo hacia el norte, y habiendo tocado en las islas Sandwich, llegaron á tomar tierra en el monte de S. Eneas sobre la costa Noroeste de la América, á los 60 grados de latitud. Recorriendo La-Perouse esta costa descubrió una bahía, que se le escapó á Cook en sus investigaciones, a la cual dió el nombre de *puerto de los Franceses*. (1) Un corto descanso bastó para reparar las tripulaciones y para prepararse á atravesar el grande Océano, y el 24 de Diciembre de 1786 se dió á la vela.

En la noche del 6 de Noviembre estuvieron á pique de perderse las dos fragatas en un banco que hallaron repentinamente á muy corta distancia, pues como fuesen muy aproximadas la una á la otra, apenas tuvieron tiempo para separarse de él. En lo restante de la travesía no tuvieron otro accidente. La-Perouse descansó en la rada de Maçao, y desde aquí pasó á Manila, capital de las islas Filipinas, fondeando el 27 de Febrero de 1787 en el puerto de Cavita. La expedición hizo en él una larga mansion, se reparó, y tomó nuevas provisiones.

El 10 de Abril se volvió á embarcar La-Perouse para recorrer las costas de la Tartaria y las islas del Japon. Hasta entonces no era conocida esta porción del globo sino por las noticias dadas por los misioneros; de modo que este intrépido marino fue el primero que dispuso las dudas que los datos confusos de aquellos habian suscitado: siguiendo después las costas de la isla Segaliena, descubrió á los 45 grados y 10 minutos de latitud el Estrecho, al cual, á solicitud de todos sus oficiales, se puso su nombre; en seguida se dirigió á Kamschakta, y fondeó en el puer-

to de S. Pedro y S. Pablo el 7 de Setiembre de 1787.

A fines de este mes partió de este puerto dirigiendo su ruta hacia el Sur; y costeano las islas de los Navegantes y de los Amigos, arribó á Botany-Bay en la Nueva-Holanda el 16 de Enero de 1788, á tiempo que el comodoro S. Felipe dejaba esta bahía para trasferir su establecimiento á Puerto Jackson.

Durante la navegación, de que se ha dado una ligera relación, sufrió la expedición en dos ocasiones diferentes pérdidas bastante lamentables. El primer desastre se verificó en el *puerto de los Franceses*, en donde dos chalupas fueron sumergidas por las olas: entre las víctimas que perecieron se cuentan á Mrs. Delaborde, oficiales jóvenes de grandes esperanzas é hijos de un banquero de Paris. El segundo accedió en las islas de los Navegantes, en donde abordó el capitán Delangle con el objeto de proveerse de agua: al principio no manifestaron los naturales intenciones hostiles; pero cuando quiso reembarcarse le acometieron á pedradas y á palos, en cuya refriega murió Mr. Delangle con la mayor parte de toda la gente que llevaba, siendo uno de los que perecieron el sabio naturalista Lamqinon.

Desde que salió de Botany-Bay La-Perouse ninguna noticia se ha recibido en Europa acerca de él. En el último pliego que con fecha del 7 de Febrero escribió al ministro de Marina, decía: „Arribaré á las islas de los Amigos. ...; procuraré reconocer si la *Luiada* (1) es parte de la Nueva-Guinea, ó si está separada de ella, y á fines de Julio de 1788 pasaré por entre la Nueva-Guinea y la Nueva-Holanda. ... Visitaré el golfo de la Carpentaria y toda la costa occidental de la Nueva-Holanda hasta la tierra de Diemen; pero de modo que pueda llegar al Norte lo mas pronto que sea posible, para volver á la isla de Francia á principios de Diciembre de 1788.”

Tal es el rumbo que ha seguido Mr. d'Entrecasteaux en las largas y pechosas investigaciones que emprendió por orden de Luis XVI, luego que este Monarca perdió las esperanzas de recibir noticias directas del desgraciado La-Perouse. „Si los esfuerzos de Mr. d'Entrecasteaux, dice el contralmirante de Rossel, no han tenido el suceso que se deseaba, es porque no se podía obtener sino con el auxilio de alguna feliz casualidad que le condujese, como al malhadado navegante cuyas huellas seguia, á la misma isla ó costa desconocida que le vió perecer.” Las conjeturas que hace en seguida el sabio compañero de Mr. d'Entrecasteaux hacen tanto mas honor á su sabiduría, prudencia y sagacidad, cuanto que ellas se hallan conformes con todas las que se forman de las relaciones que el ministerio acaba de publicar. „Todo inclina á creer, añade Mr. de Rossel, que La-Perouse habra perecido en el paso de Botany-Bay á las islas de los Amigos. Si cualquiera quisiese fijar sus ideas acerca de las causas mas probables de su pérdida, es necesario desde luego prescindir de los desastres que nunca acontecen á dos buques á un mismo tiempo, por ejemplo, el fuego, una manga de agua &c., y entonces se puede creer con alguna verosimilitud que las fragatas *Boussole* y *Astrolabio* encontrarían á flor de agua y por la noche alguno de aquellos escollos semejantes á los que todos los navegantes han hallado inopinadamente en su ruta por el grande Océano; y tal como el que habia encontrado el mismo La-Perouse al oeste de la isla de Necker. La proximidad con que caminaban los dos buques, y conservarían durante la noche, apoya esta opinion; pues en el momento en que la primera fragata daría contra el escollo, la otra no lo podría advertir con tiempo para mudar de dirección y apartarse de él.”

Las nuevas Híbridas, de que hace parte la isla *Malikoto*, y en la que todos tienen fija su vista, se hallan colocadas en las mejores cartas mas modernas al grado 16 de latitud y al 165 de longitud, tomada en el meridiano de Paris; y debe notarse que se hallan en la derrota que debió seguir La-Perouse yendo, como indicó en su último pliego, desde *Botany-Bay* á las islas de los Amigos. Por lo demas pocos meses bastarán para satisfacer á la muy justa curiosidad de todas las naciones civilizadas del globo. (*L'Étoile*.)

## ESPAÑA.

Madrid 30 de Abril.

Habiéndose dado cuenta al Rey Ntro. Sr. de una exposición del ayuntamiento de Logroño, en que manifiesta que hallándose las calles de aquella ciudad cubiertas de bandadas de jornaleros reducidos á la mayor miseria de resultados del mal temporal, y de la escasez de fondos de la casa de misericordia, determi-

(1) En la mayor parte de las cartas está escrito por equivocación *puerto de S. Francisco*. Está situado en la costa Oeste de la América septentrional á los 43 grados de latitud.

(1) Y no la *Luisiana*, como han dicho algunos periódicos publicandó la relación de un capitán americano.

nó, de acuerdo con los cabildos eclesiásticos, prelados de todas las comunidades y personas mas notables de aquel vecindario, acudir al socorro de estos males realizando un reparto equitativo, no con el título de contribucion sino por via de limosna, con cuyo producto se han distribuido en los dos meses de Enero y Febrero mas de 420 raciones, y remediado de este modo la miseria pública; y S. M., á quien ha sido sumamente grata tan ejemplar, caritativa y política conducta, se ha dignado mandar se anuncie en la Gaceta este acto de patriotismo y de beneficencia, proponiéndose como modelo el ayuntamiento de Logroño á todos los de la nacion.

**REALES LOTERIAS.**

*Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real lotería moderna en el sorteo del día 30 de Abril.*

Números.	Premios.	Administraciones.
1,038...	8000.....	Cádiz.
22,476...	3000.....	Sevilla.
18,503...	1000.....	Madrid.
321.....	1000.....	Cádiz.
21,244...	1000.....	Reus.
12,544...	400.....	Madrid.
18,157...	400.....	Idem.
12,513...	400.....	Idem.
20,750...	400.....	Algeciras.
17,688...	400.....	Sevilla.
943.....	400.....	S. Fernando.
12,196...	400.....	Madrid.
12,219...	400.....	Zaragoza.
6,481.....	400.....	Pto. de Sta. María.
2,163.....	400.....	Madrid.
20,771...	400.....	Búrgos.
8,960.....	400.....	Sevilla.
23,618...	400.....	S. Sebastian.
5,735.....	400.....	Madrid.
13,539...	400.....	Idem.
6,707.....	400.....	Idem.
6,064.....	400.....	Cádiz.
2,177.....	400.....	Idem.
23,250...	400.....	Barcelona.
26,803...	400.....	Bilbao.

*Indice de las Reales Ordenes insertas en este periódico en todo el mes de Abril.*

Real orden anulando los artículos de la instruccion de 1805 sobre la extraccion de ganados. (Gaceta núm. 40.)

Circular del Consejo de la Guerra adicionando y modificando el Real decreto de 8 de Febrero sobre quintas. (Núm. 41.)

Real orden para fundar un pueblo en la provincia de Extremadura. (Núm. 43.)

Otra sobre facultades de las juntas de purificaciones militares. (Núm. 44.)

Otra sobre el modo de hacer los pagos á los oficiales que se hallen calificados. (Núm. 45.)

Otra sobre el modo de considerar á los cabos y sargentos de la guardia Real. (Núm. 47.)

Otra sobre recaudacion de medio real en arroba de lana para las escuelas de hilaza. (Núm. 50.)

Otra sobre remplazo de los diputados de comercio. (Núm. 51.)

**CAMBIOS DEL DIA 30.**

Lóndres.....	34½.
Paris.....	14 18.
Cádiz.....	½ beneficio.
Sevilla.....	½ pérdida.
Málaga.....	par, á ½ beneficio.
Valencia.....	½ á ½ idem.
Murcia.....	1½ pérdida.
Barcelona á pesos fuertes.....	2 beneficio.
Zaragoza.....	½ idem.
Bilbao.....	1 á 1½ idem.
Coruña.....	1 á 1½ pérdida.
Deuda consolidada con interes.....	26 valor.
Intereses de vales.....	3½.
Vales consolidados.....	23½ á 24½.
Idem no consolidados.....	9½ á 10.

**ANUNCIOS.**

*Continúa el catálogo de las obras de S. M. que se hallan de venta en el despacho y almacén de la imprenta Real.*

Radon. Tratado de matemáticas, 2 tomos 4.º, en papel 44 rs. y pasta 64

Reflexiones sobre la epidemia que reinó en Cádiz en 1800, 4.º, en papel 4 rs. y rústica 4.

Reglamento y cédula del colegio de medicina de Madrid, 2 rs. en papel y 2 en rústica.

Reglamento de los colegios militares de Alcalá, Valladolid y Granada, 4.º marquilla, en rústica 6 rs.

Respuesta á las objeciones hechas contra el proyecto de un traje nacional para las damas, en papel 6 rs. y rústica 6.

Rigual. Ejercicio cotidiano, 8.º, en papel 2½ rs. y pasta 5. — Idem papel fino 3.

Epístolas católicas, 8.º, en papel 3 rs. y en pasta 6. Oficio parvo de nuestra Señora, 8.º, en papel 5 rs. y en pasta 8.

Oficio de difuntos, 8.º, en papel 5 rs. y en pasta 8. Oficio parvo de nuestra Señora y de difuntos, unidos, 8.º, en papel 8 rs. y pasta 13.

Præparatio ad missam, 16.º, en papel 2½ rs. y en pasta 5. (Se continuará.)

*La lealtad vindicada, ó fe de errores para añadir á la fe de erratas de cierto libro que corre á sombra de tejado. Papel hallado, entre varios de esta especie, en la maleta de un oficial que, despues de haber hecho en la Península la guerra de la independencia, sacrificó gloriosamente su vida en la América del Sur, defendiendo los derechos de su Rey. En él se demuestra que las doctrinas contenidas en la obra titulada Exámen de los delitos de infidelidad á la patria, son inaplicables á la cuestion á que su autor ha intentado contraerlas. Se vende á 2 rs. en la librería de Cuesta, frente á las Covachuelas.*

— *Instrucciones militares para el servicio avanzado de campaña, recopiladas de varias obras clásicas, y aumentadas con notas &c., por el brigadier de infantería D. Federico Moretti y Gascone, tercera edicion. Esta interesante obrita se halla dividida en tres partes. La primera trata de los puestos, guardias y patrullas avanzadas; de las patrullas por los flancos, de las sorpresas, emboscadas, incursiones ó correrías y retaguardias: está dispuesta en forma de diálogo para la mas fácil y pronta inteligencia de las clases subalternas del ejército. La segunda reúne bajo un punto de vista las circunstancias que deben tener presentes asi los oficiales de estado mayor nombrados para el detalle que les pertenece, como los gefes de día para cuanto concierne á la mejor defensa. En la tercera se explica el modo de escoltar, atacar y defender los convoyes, y medios de disminuir su frecuencia y asegurar sus marchas; aumentada con algunas reflexiones sobre el saqueo, pillage y merodeo. El orden, sencillez y claridad que reina en toda ella, la importancia de sus muchas é indispensables doctrinas, y la facilidad de poderse llevar á campaña por su corto volumen y tamaño, la han hecho acreedora á la aceptación general. Un tomito en 8.º Se hallará á 12 rs. á la rústica en las librerías de Sancha y de Hermoso. Los cuerpos del ejército que formalicen pedidos de alguna entidad la obtendrán al precio de 9 rs. á la rústica, debiendo dirigirse para ello al autor.*

— De la fabrica de espolines de oro, plata y sedas que por su cuenta dirigia D. Francisco Tena y Pomar, mediante la muerte de este, han pasado parte de los enseres á su nieto D. Matías Server y Tena, el cual sigue su fabricacion, y ofrece servir por mayor y menor á los sujetos que le favorezcan con sus encargos; dirigiéndose á su casa en Valencia calle del Pie de la Cruz, número 4, frente la portería del convento de este nombre.

— En los autos que se siguen en el Consejo Real por la escribanía de Cámara del cargo de D. Gil de Ayala y Ayala, á instancia del curador *ad litem* de D. Rafael Loarte y Beltran; menor, sobre retencion de una Real cédula de la Cámara, concediendo facultad para vender una casa á D. Rafael Loarte, su padre, se ha mandado citar y emplazar, como se hace, á este; que se ha ausente, para que en el término de 30 días, contados desde esta publicacion, acuda en forma al mismo Supremo tribunal á usar del derecho que le convenga, con apercibimiento que de no hacerlo, le parará el perjuicio que haya lugar.